

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Dari pembahasan skripsi yang berjudul Pengasuhan oleh Nenek Pada Anak Usia Dini di RT 02 Desa Muara Ninian Kecamatan Juai Kabupaten Balangan dapat peneliti simpulkan sebagai berikut:

1. Pengasuhan merupakan hal yang penting yang harus diperhatikan. Pengasuhan pada dasarnya merupakan kewajiban kedua orang tua sebagaimana yang dijelaskan dalam Q.S At-tahrim/66:6 dan HR Muslim, serta dalam Undang-Undang Nomor 35 Tahun 2014. Kemudian dalam teori terdapat 4 pola asuh yang mana pola asuh terbaik merupakan pola asuh demokratis. Adapun pola asuh yang digunakan di dalam pengasuhan yang terjadi di RT 02 Desa Muara Ninian Kecamatan Juai Kabupaten Balangan berdasarkan hasil wawancara terhadap Nenek H, Nenek W dan Nenek TR. Keluarga Nenek H memberikan gaya pengasuhan *permissif* yaitu terlalu memanjakan anak dimana ketika anak melakukan kesalahan hanya menasehati tanpa diberi hukuman yang tegas. Keluarga Nenek W memberikan gaya pengasuhan *Indulgent* yaitu Nenek sangat terlibat dengan anak akan tetapi tidak terlalu menuntut atau mengontrol dan membiarkan anak melakukan apapun yang dia inginkan. Keluarga Nenek TR

memberikan gaya pengasuhan otoriter dimana ketika anak melakukan kesalahan Nenek TR tidak hanya memberikan hukuman akan tetapi juga memberikan nasihat.

2. Setiap orang tua/Nenek memiliki perbedaan pengasuhan yang berbeda-beda, hal ini terjadi karena beberapa faktor diantaranya perbedaan latar belakang pola pengasuhan, status pendidikan, sosial ekonomi, nilai agama yang dianut orang tua, jumlah anak, dan ambisi orang tua yang berlebihan.

Peneliti menyimpulkan bahwa masing-masing Keluarga mempunyai gaya pengasuhan yang berbeda-beda. Berdasarkan hasil analisis data yang diperoleh dapat disimpulkan bahwa setiap pengasuhan memiliki pengaruh masing-masing untuk setiap pertumbuhan dan perkembangan anak usia dini.

B. Saran

Dari pembahasan skripsi yang berjudul Pengasuhan oleh Nenek dalam Membentuk Anak Usia Dini di RT 02 Desa Muara Ninian Kecamatan Juai Kabupaten Balangan adapun saran dari peneliti sebagai berikut:

1. Bagi Orang Tua

Diharapkan untuk orang tua agar memperhatikan dan memberikan pengawasan pengasuhan kepada anak.

2. Nenek

Nenek harus lebih memperhatikan bagaimana pola asuh yang tepat untuk anak, hendaknya membatasi terlebih dahulu setiap keinginan anak dan lebih melihat manfaatnya bagi anak dan memberikan hukuman kepada anak menjadikan anak dapat bertanggung jawab dengan apa yang dilakukannya, namun tidak dengan hukuman fisik.

3. Bagi masyarakat

Diharapkan masyarakat dapat membantu proses pengasuhan dengan cara menciptakan lingkungan yang baik guna mendukung perkembangan pada anak.

4. Bagi tenaga Kesehatan

Diharapkan memberikan perhatian kepada keluarga Nenek yang mengasuh cucunya dengan memberikan arahan tentang menjaga kesehatan gizi anak dan melakukan demonstrasi tentang pola pengasuhan anak.

5. Bagi peneliti selanjutnya

Diharapkan banyak yang tertarik membahas serta dapat mengembangkan mengenai pengasuhan oleh Kakek/Nenek, selain untuk dapat menambah rujukan tentang pengasuhan Nenek, agar mengerti apa yang sedang dirasakan dalam pengasuhan dan permasalahan yang dihadapinya.